



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Más de 70 empresas cochabambinas estarán presentes en Expocruz 2023

Alrededor de 71 pequeñas, medianas y grandes empresas del departamento de Cochabamba estarán presentes en la Expocruz 2023, que abrirá sus puertas desde el viernes 22 de septiembre hasta el 1 de octubre en el campo ferial de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, informó una fuente institucional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230919/mas-70-empresas-cochabambinas-estaran-presentes-expocruz-2023>

Expocruz prevé mover \$us 200 MM; la novedad será el vehículo eléctrico Tesla

Dos boulevard automotrices y la presencia de un vehículo eléctrico Tesla están entre las novedades en la 47 versión de la Feria Internaacional de Santa Cruz-Expocruz, que abrirá sus puertas por 10 días, del viernes 22 de septiembre al domingo 1 de octubre.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/09/19/expocruz-preve-mover-us-200-mm-la-novedad-sera-el-vehiculo-electrico-tesla/>

Expocruz 2023 proyecta mover \$us 200 millones en 10 días

La Expocruz 2023 que se llevará a cabo en la ciudad de Santa Cruz recibirá a 33 delegaciones internacionales y

proyecta mover más de 200 millones de dólares en 10 días de feria y la rueda de negocios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/19/expocruz-2023-proyecta-mover-us-200-millones-en-10-dias/>

Presentaron feria Hecho en Bolivia a realizarse en la ciudad de El Alto

El Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, a través de los viceministerios de Comercio y Logística Interna, de la Micro, Pequeña Empresa y Artesanía, y de Turismo, presentaron la feria Productiva, Industrial, Comercial y Gastronómica Hecho en Bolivia, que se desarrollará este viernes y sábado en la avenida Panorámica, frente a la Estación 16 de Julio del teleférico de la línea Roja, ciudad de El Alto.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/19/presentaron-feria-hecho-en-bolivia-a-realizarse-en-la-ciudad-de-el-alto/>

La sequía arrasa las cuencas lechera y ganadera de Oruro, La Paz y Potosí

La sequía que afecta a siete de nueve departamentos de Bolivia golpea con más fuerza a Potosí, Oruro y La Paz, donde hay 110 municipios en declaratoria de emergencia o desastre. La salud de la población en Potosí está deteriorada a consecuencia del racionamiento del agua, se suman las afectaciones en la producción lechera, ganadera y agrícola.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230919/sequia-arrasa-cuencas-lechera-ganadera-oruro-paz-potosi>

ECONOMÍA

Proyecto de ley busca subir pensión solidaria de vejez de 151.000 jubilados

El viceministro de Pensiones y Servicios Financieros, Franz Apaza, informó que el proyecto de Ley 395 de Incremento a los Límites Solidarios tiene como objetivo mejorar el monto de la Pensión Solidaria de Vejez de al menos el 70% de las personas, unos 151.000, que realizan aportes relativamente bajos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/proyecto-de-ley-busca-subir-pension-solidaria-de-vejez-de-151000-jubilados_340385

Viceministro de Pensiones dice que proyecto de ley de Incremento a Límites Solidarios beneficiará a jubilados

El Viceministro de Pensiones y Servicios Financieros, Franz Apaza, declaró este lunes que el proyecto de ley de Incremento a los Límites Solidarios, que ya está en la Asamblea Legislativa Plurinacional, tiene el objetivo de mejorar el monto de la Pensión Solidaria de Vejez de las personas que realizaron aportes bajos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/modificacion/20230918192859921124.html>

Pozo en el que se preveía encontrar un "océano de gas" salió totalmente seco y el Estado tuvo que pagar \$us 130 millones

El Gobierno del presidente, Luis Arce Catacora busca desmarcarse de la gestión del exmandatario Evo Morales. La ruptura es total, incluso su gestión cuestionó la política hidrocarburífera del exjefe de Estado. Recientemente, el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina reveló que el pozo Boyuy-X2 salió "totalmente seco".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/pozo-en-el-que-se-preveia-encontrar-un-oceano-de-gas-salio-totalmente-seco-y-el-estado-tuvo-que-paga_340355

Molina: "Hay bastante potencial gasífero"; expertos le responden: "No está probado"

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, aseguró que Bolivia tiene "bastante" potencial gasífero que se encuentra en el subsuelo; sin embargo, expertos y analistas sostienen que ese recurso no puede ser aprovechado por la falta de exploración, pues no se conoce dónde está y mucho menos se tiene una certificación de reservas probadas, probables y posibles con las que cuenta el país, porque las que existen ya se están acabando.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230919/molina-hay-bastante-potencial-gasifero-expertos-le-responden-no-esta>

Campo Boquerón Norte sube producción de petróleo a 2.100 barriles día

Con la puesta en operaciones del pozo BQN-N18D, en la provincia Ichilo del departamento de Santa Cruz, el campo Boquerón Norte incrementó su producción de 1.800 a 2.100 barriles día de petróleo (BDP), informó la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/19/campo-boqueron-norte-sube-produccion-de-petroleo-a-2-100-barriles-dia/>

Centro de monitoreo de YPFB fiscaliza en tiempo real a 3.000 cisternas internacionales y 200 nacionales

El centro de monitoreo de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) fiscaliza en tiempo real a 3.000 cisternas internacionales y 200 nacionales, para controlar a las unidades que transportan combustibles y evitar el contrabando.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41997-centro-de-monitoreo-de-ypfb-fiscaliza-en-tiempo-real-a-3-000-cisternas-internacionales-y-200-nacionales>

Salida de Amazonas provoca alza de hasta un 50% en precio de pasajes

Ante la queja, en las redes sociales, de los pasajeros por un incremento en el pasaje aéreo en las rutas que cubría la empresa Amazonas se pudo comprobar que las tarifas sufrieron un aumento de hasta un 50%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/salida-de-amazonas-provoca-alza-de-hasta-un-50-en-precio-de-pasajes_340302

La ATT verificará si BoA y Ecojet subieron el precio de los boletos aéreos; advierte con sanciones

La Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) envió una solicitud de información a las aerolíneas Boliviana de Aviación (BoA) y EcoJet sobre la facturación realizada hasta el 31 agosto, para corroborar la existencia de cobros por encima de las tarifas máximas de referencia para transporte aéreo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/18/la-att-verificara-si-bo-a-y-ecojet-subieron-el-precio-de-los-boletos-aereos-advier-te-con-sanciones/>

El Gobierno argentino destraba la importación de banano boliviano

Argentina reanudó desde ayer las importaciones de banano boliviano después del compromiso asumido el

viernes de la semana pasado por el Gobierno de Alberto Fernández, lo que a su vez permitirá que, paulatinamente, se proceda al pago de la deuda de casi 7 millones de dólares que tienen empresarios del vecino país con los exportadores del trópico de Cochabamba, informó una fuente oficial.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230919/gobierno-argentino-destraba-importacion-banano-boliviano>

Por quejas de alza de pasajes aéreos, piden informe a Ecojet y BoA

Después de que varios usuarios denunciarán a las empresas Boliviana de Aviación (BoA) y Ecojet de incrementar la tarifa de los pasajes, el director de la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT), Néstor Ríos, anunció que pedirá información a ambas compañías.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230919/quejas-alza-pasajes-aereos-piden-informe-ecojet-boa>

Economía y universidades públicas acuerdan mesas técnicas para "la asignación de recursos extraordinarios"

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, y las autoridades de las universidades públicas de Bolivia acordaron la formación de mesas técnicas con cada casa de estudios superiores para la asignación de recursos económicos extraordinarios.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230919/economia-universidades-publicas-acuerdan-mesas-tecnicas-asignacion>

¿Qué peso tiene el dólar en las economías latinoamericanas?

La propuesta del candidato argentino Javier Milei de dolarizar Argentina ha vuelto a traer un debate a América Latina, donde países como Panamá, El Salvador y Ecuador llevan ya años con el dólar adoptado como moneda oficial, y otros, como Cuba y Venezuela, con un fuerte mercado sumergido.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230919_que-peso-tiene-el-dolar-en-las-economias-latinoamericanas.html

Desde 2020, la Aduana comiso ropa usada por Bs 55,8 MM

En tres años y ocho meses (enero 2020-agosto de 2023), la Aduana Nacional se incautó de ropa usada por un valor total de Bs 55,8 millones, según los datos de la entidad publicados en su boletín informativo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/19/desde-2020-la-aduana-comiso-ropa-usada-por-bs-558-mm/>

Cooperativistas dicen que el Estado está ‘perdiendo autoridad’ ante la minería ilegal

El presidente de la Federación Regional de Cooperativas Mineras Auríferas (Ferresco), Eloy Sirpa, exigió este lunes al Estado ejercer mayor control para frenar la minería ilegal, a la que responsabiliza de usar indiscriminadamente el mercurio.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/18/cooperativistas-dicen-que-el-estado-esta-perdiendo-autoridad-ante-la-mineria-ilegal/>

Se mantiene elevado el precio del pollo en mercados del eje central

El precio del kilo de pollo se mantiene elevado en el país, este martes está alrededor de Bs 16.50. En un recorrido que realizó Unitel por mercados de Santa Cruz, Cochabamba y La Paz se constató el precio elevado.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/se-mantiene-elevado-el-precio-del-pollo-en-mercados-del-eje-central-DY9313342>

Este martes se mantiene el bloqueo en Buena Vista, ruta que une Santa Cruz con Cochabamba por la vía nueva

Este martes, se mantiene el bloqueo en el municipio de Buena Vista, en la ruta que une Santa Cruz con Cochabamba por la carretera nueva. Los pobladores reinstalaron la protesta el lunes pese a que autoridades nacionales y departamentales coinciden que es necesario que se realice un estudio internacional para analizar la viabilidad del tramo II del proyecto carretero Santa Cruz- Tres Cruces- Buena Vista.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/este-martes-se-mantiene-el-bloqueo-en-buena-vista-ruta-que-une-santa-cruz-con-cochabamba-por-la-via-nueva-DX9312775>

Planta NPK exportará alrededor del 30% de su producción de fertilizantes al mercado brasileño

La planta NPK, que fue construida en Cochabamba y será inaugurada este mes, exportará alrededor del 30% de su producción de fertilizantes granulados a Brasil, informó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41991-planta-npk-exportara-alrededor-del-30-de-su-produccion-de-fertilizantes-al-mercado-brasilero>

Viceministro aclara que estudio internacional implica los 80 km de la vía

Buena Vista – Las Cruces

El estudio internacional planteado por el Gobierno implica los 80 kilómetros (Km) del proyecto carretero Buena Vista – Las Cruces, ya que iniciar un solo tramo “no sería serio”, afirmó este martes el viceministro de Inversión Pública y Financiamiento Externo, Antonio Mullisaca.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41995-viceministro-aclara-que-estudio-internacional-implica-los-80-km-de-la-via-buena-vista-las-cruces>

Concluye capacitación teórica a profesionales que operarán el Complejo Siderúrgico del Mutún

Después de seis meses de un arduo estudio, profesionales bolivianos concluyeron el primer periodo del Programa de Capacitación para operar el Complejo Siderúrgico del Mutún, que se construye en Santa Cruz y reporta 75% de avance.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41988-concluye-capacitacion-teorica-a-profesionales-que-operaran-el-complejo-siderurgico-del-mutun>

Ministerio de Economía aclara que no participa en procesos de contratación de niveles subnacionales

El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas aclaró este lunes que no vulnera la autonomía de las Entidades Territoriales Autónomas (ETAS) cuando realizan sus procesos de contratación, por cuanto en toda convocatoria que se publica en el Sistema de Contrataciones Estatales (Sicoes), las entidades locales son responsables de los procesos, desde su inicio hasta su conclusión.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41984-ministerio-de-economia-aclara-que-no-participa-en-procesos-de-contratacion-de-niveles-subnacionales>

El ministro Édgar Montaña confirma que el presidente Arce participará de Expocruz

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Édgar Montaña, confirmó este lunes la participación del presidente Luis Arce en la Expocruz 2023.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/18/el-ministro-edgar-montano-confirma-que-el-presidente-arce-participara-de-expocruz/>

Santa Cruz y la Fexpo están bajo el asedio de los bloqueos desde hace 23 años

De los 61 años de vida que alcanzó la Feria Exposición de Santa Cruz (Fexpocruz), los últimos 23 años de la feria enfrentan el asedio recurrente de los bloqueos de distintas organizaciones sociales, en su mayoría de la línea del Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/santa-cruz-y-la-fexpo-estan-bajo-el-asedio-de-los-bloqueos-desde-hace-23-anos_340415

POLÍTICA

Arce participa de la Asamblea General de la ONU y habla de la “crisis capitalista multidimensional”

El presidente Luis Arce informó la mañana de este martes que comenzó con su participación en la Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva York, y dijo que el mundo tiene grandes desafíos ante una crisis capitalista multidimensional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-participa-de-la-asamblea-general-de-la-onu-y-habla-de-la-crisis-capitalista-multidimensional_340478

Presidente Arce participa de la inauguración del 78° periodo de sesiones de las Naciones Unidas

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce, participó este martes de la inauguración del 78° periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), que se desarrolla en Nueva York, Estados Unidos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230919/presidente-arce-participa-inauguracion-del-78deg-periodo-sesiones-naciones>

Choquehuanca entrega 76 viviendas en La Guardia

Con motivo de su aniversario 213, el municipio cruceño de La Guardia recibió ayer al presidente en ejercicio David Choquehuanca, para la entrega de 76 viviendas que beneficiarán a 266 personas.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca-entrega-76-viviendas-guardia/20230918234408921182.html>

Arce afirma que la CSUTCB está “alerta para defender la democracia, ante constantes amenazas de división”

El presidente Luis Arce destacó el respaldo a su gobierno de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), organización que se mantiene -destacó- alerta para defender la democracia ante “amenazas de grupos que proponen la división y desestabilización”.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-agradece-afirma-que-csutcb-alerta-defender-democracia-constantes-amenazas-division/20230918191934921122.html>

CSUTCB afín al Gobierno instruye no participar en el Congreso del MAS en Lauca Ñ y perfila un cabildo

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), afín al Gobierno, determinó en ampliado instruir que sus afiliados no participen en el Congreso del MAS que se realizará en Lauca Ñ y, por el contrario, anunció un Cabildo donde se definiría el destino del Instrumento Político.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/csutcb-afin-gobierno-instruye-participar-congreso-mas-lauca-n-perfila-cabildo/20230918184818921117.html>

MAS: temen inhabilitación de Evo y arcistas no irán a congreso

El abogado defensor de la candidatura presidencial de Evo Morales, Orlando Ceballos, alertó ayer sobre la existencia de un expediente en el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) cuyo fin es inhabilitar al exmandatario para las elecciones del 2025.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-temen-inhabilitacion-evo-arcistas-iran-congreso/20230918233535921179.html>

Santos Ramírez, exhombre fuerte del MAS: “Quien vive en medio del narcotráfico es Evo Morales”

Santos Ramírez, quien fuera presidente de YPFB y considerado como un “hombre fuerte” del Gobierno de Evo

Morales, acusó al jefe nacional del Movimiento al Socialismo (MAS) de "vivir en medio del narcotráfico".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/santos-ramirez-exhombre-fuerte-mas-quien-vive-medio-narcotrafico-es-evo-morales/20230918191235921119.html>

Fricción entre cocaleros: yungueños piden bajar cupo de coca al Trópico; Chapare entra en alerta

El Encuentro de Productores de Coca de Yungas, realizado este lunes en la Vicepresidencia, determinó pedir la modificación de la Ley 906, con el objetivo de que se reduzca la cantidad de cultivos permitidos en el Trópico.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/friccion-cocaleros-yunguenos/20230918164240921098.html>

Ante posible inhabilitación de Morales sectores radicales anuncian violencia

Mientras los constitucionalistas difieren sobre si corresponde o no la inhabilitación de Evo Morales como candidato a la presidencia en 2025, varios sectores afines al expresidente han amenazado con vigiliadas, movilizaciones y bloqueos ante la posibilidad de vetar la participación electoral de su líder.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230919/posible-inhabilitacion-morales-sectores-radicales-anuncian-violencia>

'Ejército' de abogados de Evo suma a exmagistrado; advierte defensa en calles y tiene 'estrategia'

El séquito de abogados que se va conformando para "defender" a Evo Morales suma a un exmagistrado. Se trata de Orlando Ceballos, quien pretende coadyuvar para que se sustente la candidatura presidencial de Evo rumbo al 2025.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ejercito-abogados-evo-suma-exmagistrado-advierten-defensa-candidatura-calles/20230918133416921081.html>

Exmagistrado del TCP asume como abogado de Evo para su candidatura en 2025

El exmagistrado del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), Orlando Ceballos, asumió desde este lunes la defensa del jefe del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, para sustentar y garantizar que pueda ser candidato a la presidencia en las elecciones del 2025.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230918/exmagistrado-del-tcp-asume-como-abogado-evo-su-candidatura-2025>

Cámara Baja convoca a sesión para tratar otras leyes y no de las judiciales

La aprobación de una normativa que viabilice las elecciones en la Cámara de Diputados "no es una prioridad", y se busca enterrar este proceso, señalaron asambleístas nacionales. Luego de 20 días de no sesionar en Diputados, esta instancia se convoca para el jueves para considerar un proyecto de ley sobre los efectos de la censura y otros, pero no contempla el documento que garantice los comicios aprobado en el Senado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230919/camara-baja-convoca-sesion-tratar-otras-leyes-no-judiciales>

Camacho pide a Luis Arce "poner límites" a sus ministros para proteger los acuíferos

A través de una carta escrita desde su encierro en el penal de Chonchocoro, el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, cerró todas las puertas a reanudar el diálogo respecto a la carretera en el tramo Las Cruces- Buena Vista.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230918/camacho-pide-luis-arce-poner-limites-sus-ministros-proteger-acuiferos>

Pese a orden de un juez, el Gobierno retiene informes médicos del gobernador Camacho

El Gobierno guarda los resultados de los exámenes médicos realizados hace dos semanas en el Hospital del Sur, de El Alto, al gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho, pese a que el juez primero anticorrupción de Santa Cruz envió una nota el 15 de septiembre en la que recordó que el 13 de septiembre pidió que Régimen Penitenciario le remita los documentos en un plazo máximo de tres días hábiles.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/pese-a-orden-de-un-juez-el-gobierno-retiene-informes-medicos-del-gobernador-camacho_340405

Los diputados sesionan el jueves, pero sin las elecciones judiciales en la agenda

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado (MAS), convocó a sesión para este jueves 21, pero en el orden del día aparecen siete proyectos de ley, pero no el de convocatoria para las elecciones judiciales. Tampoco figura la norma para la preselección de candidatos a los máximos cargos del Órgano Judicial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/los-diputados-sesionan-el-jueves-pero-sin-las-elecciones-judiciales-en-la-agenda_340398

La Ley del Oro, vendemos un cofre, compramos una moneda

El Banco Central de Bolivia (BCB), presentó su Informe de operaciones con las reservas de oro, correspondiente al segundo cuatrimestre 2023. Lo destacable del mismo es que informa sobre la venta o monetización de 17 toneladas de nuestras reservas de oro, equivalentes a \$us. 1.059,3 millones, quedando solo 26,06 toneladas de las 43,05 que teníamos en abril de 2023. Nuestras reservas de oro (al 31-08-2023) tienen un valor de \$us. 1.629,7 millones, de las cuales solo un 2,15% están en bóvedas del BCB y el resto en entidades bancarias internacionales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230919/columna/ley-del-oro-vendemos-cofre-compramos-moneda>

En medio de cruces entre masistas, Choquehuanca dice que se debe pensar como pueblo y “no como sigla ni color”

Durante una reflexión sobre la educación, el vicepresidente y presidente en ejercicio David Choquehuanca y afirmó que “debemos pensar siempre como pueblo” y no “como sigla ni color”.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/politica/en-medio-de-cruces-entre-masistas-choquehuanca-dice-que-se-debe-pensar-como-pueblo-y-no-como-sigla-ni-color-AE9314507>

Senador Paz sobre las elecciones judiciales: “No creo que lo de lo judicial vaya a avanzar, la directiva está entrabando el tratamiento”

El senador Rodrigo Paz, en conferencia de prensa, apuntó a la directiva de Diputados del MAS de entabrar el proceso del tratamiento de la ley de elecciones judiciales. "No creo que lo de lo judicial vaya a avanzar sinceramente, porque la directiva está entabando el proceso del tratamiento de la ley de elecciones judiciales", señaló. Advirtió que no solo sería el tema judicial sino otras temáticas económicas y sociales de importancia para el país. Reiteró que no habrá elecciones judiciales este año.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/09/senador-paz-sobre-las-elecciones-judiciales-no-creo-que-lo-de-lo-judicial-vaya-a-avanzar-la-directiva-esta-entabando-el-tratamiento/>

OTROS

Declaran a Coroico zona de desastre por quemas

El incendio en el área protegida de Cotapata, en Coroico, al norte de La Paz, no da tregua. El fuego persiste por casi 10 días y el municipio se declaró en desastre natural. Las autoridades ven gran impacto ambiental.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230919/declaran-coroico-zona-desastre-quemas>

Oruro se declara en desastre departamental por la sequía

La sequía azota a 29 municipios del área rural y 745 comunidades del departamento de Oruro. Hasta el momento se contabilizó a más de 34 .000 familias afectadas. A raíz del fenómeno, la Gobernación declaró desastre natural.

Fuente Original:https://www.atb.com.bo/2023/09/18/oruro-se-declara-en-desastre-departamental-por-la-sequia/?fbclid=IwAR0m6a90iy4n26UMBM_RW2i2Z95ijBXSuWB4udia-W1aqQe7-AFR9mGUjE

EDITORIALES

Comentaristas económicos y el tipo de cambio

A tiempo de analizar los severos desequilibrios presentes en la economía boliviana, todos los comentaristas describen acertadamente los excesos del gasto público improductivo. Sin embargo, rara vez alguno explica claramente que la sustancial subvaluación del dólar perjudica profundamente al empleo y la producción.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230919/columna/comentaristas-economicos-tipo-cambio>

El oro para pagar derroches y fraudes

Con los argumentos bastante febles de “atender el servicio de la deuda externa” y “garantizar la estabilidad económica del país” el gobierno del Estado Plurinacional ha anunciado oficialmente que está vendiendo 17 toneladas de oro de las Reservas Internacionales Netas (RIN) de Bolivia, por el monto de 1.059 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/19/el-oro-para-pagar-derroches-y-fraudes/>

El delito del litio

A través de la Fundación Gabo pude obtener el libro Crónicas del litio: Sudamérica en disputa por el futuro de la energía global (2022), del periodista e investigador argentino Ernesto Picco. Este esforzado trabajo es fruto del Taller de Libros Periodísticos y fue escrito bajo la tutela de Martín Caparrós.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/el-delito-del-litio>

Las empresas del Estado versus inversión extranjera

Las inversiones extranjeras a lo largo de su existencia, lo que ha pretendido no solo es consolidar las relaciones internacionales entre Estados sino fortalecer la diplomacia y los medios para enfrentar pleitos o demandas de unos contra otros, sin desconocer que se ha constituido también en una fuente importante de ingresos no solo para los inversionistas sino también para los Estados receptores, suscribiéndose los acuerdos o tratados bilaterales o multilaterales sobre inversiones, como una demostración jurídica en un marco de derecho internacional, donde los compromisos, responsabilidades y obligaciones forman parte también del sometimiento a una legislación que se entendería garantista e imparcial para los inversores y beneficiosa para el Estado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/18/las-empresas-del-estado-versus-inversion-extranjera/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook